



Der Magistrat

Dezernat für Soziales, Bildung,
Wohnen und Integration

Stadtrat Christoph Manjura

an den
Ausländerbeiratüber
1002

9. März 2023

Abschließbare Schaukästen in Gemeinschafts- und Notunterkünften
Beschluss-Nr. 0009 vom 7. Februar 2023, (SV-Nr. 23-I-30-0001)

Der Magistrat wird gebeten, abschließbare Schaukästen in allen Unterkünften (Gemeinschaftsunterkünfte und Notunterkünfte) Wiesbadens, in denen Menschen ohne deutsche Staatsbürgerschaft leben, anzubringen.

Ferner soll kenntlich gemacht werden, dass es sich hierbei ausschließlich um abschließbare Schaukästen des Ausländerbeirats handelt. Die Informationen sollen von der Geschäftsstelle des Ausländerbeirats zentral an die Unterkünfte verschickt werden. Die inhaltliche Verantwortung der übersandten Unterkünfte soll beim Ausländerbeirat liegen. Die Mitarbeitenden in den Unterkünften sollen verpflichtet werden, diese Informationen unverzüglich nach Kenntnisnahme aufzuhängen. Um Sprachbarrieren niedrig zu halten, wird der Ausländerbeirat darauf achten, dass a) einfache Sprache b) Bildsprache oder in der jeweiligen Herkunftssprache verwendet werden.

Die Anfrage beantworte ich wie folgt:

Die Unterkünfte sind mit nicht abschließbaren Informationstafeln (schwarzes Brett) ausgestattet. Alle Informationen, die allgemein für die Bewohnerinnen und Bewohner von Belang sind, werden dort ausgehängt. Der Ausländerbeirat kann seine Informationen, die er ausgehängt haben möchte, gerne an das Sachgebiet Unterbringungsmanagement (500520) oder das Sachgebiet Soziale Arbeit in Unterkünften (500530) schicken. Zwar werden nicht alle Unterkünfte (insbesondere die kleinen Häuser) täglich besucht, doch können die Informationen zeitnah ausgehängt werden. Damit muss jedoch einhergehen, dass der Ausländerbeirat nicht mehr aktuelle Informationen abhängt bzw. zeitnah darüber informiert, dass diese abgehängt werden müssen.

Von Glasschaukästen wurde bisher in den Unterkünften nicht nur aus Kostengründen, sondern auch wegen der Gefahr der Beschädigung und damit einhergehend der Verletzungsgefahr, abgesehen. Die vorhandenen Informationstafeln haben sich in der Praxis bewährt.